
  
 

 
Beschlussauszug 

4/0065/2024 
aus der 

Sitzung der Gemeindevertretung Lüdersdorf  
vom 17.10.2024 

  
Top 4 Sanierung Sportplatz Wahrsow 

Festlegung der Ausführungsplanung zum Förderantrag 
 
Der Bürgermeister erläutert den Sachverhalt und weist auf die Dringlichkeit wegen dem zu 
stellenden Förderantrag hin. Er übergibt das Wort an Herrn Lange vom Ingenieurbüro Möller. 
Herr Lange erläutert den aktuellen Stand der Planungen. 

• Neuanlage eines Kunstrasenplatzes, Spielfeldmaße 68x105m zzgl. Sicherheitszonen 
• Neuanlage von 4 Rundlauf- und 4 Kurzstreckenbahnen mit Kunststoffbelag 
• Neubau einer Weit- und Dreisprunganlage mit 2 Anlaufbahnen und umlaufender 

Pflasterfläche als Sauberlaufzone 
• Neubau einer Kugelstoßanlage mit Massivkunststoffbelag 
• Neubau eines Minispielfeldes 13x20m mit Kunststoffbelag für Basketball, Fußball, 

Handball, Volleyball mit Bande und Netz. 
• Einrichtung eines Mehrzweckbereiches mit Outdoorfitnessgeräten 
• Flutlichtanlage (Höhe 18m) für die Beleuchtung des Kunstrasenplatzes. 
• Belagserneuerung des vorhandenen Fußballminispielfeldes 
• Stellung von Ballfangnetzen am Großspielfeld (Höhe 5m) 
• umlaufende Bandenanlage zur Trennung von Sport- und Nebenbereich (Zuschauer-

bereich) 
• umlaufende Pflasterbefestigung als Geh- und Aufenthaltsflächen 
• Abfangung Hangbereich durch Winkelstütze mit Geländer 
• Anlage Entwässerungseinrichtungen für alle Bereiche 
• Anschaffung von Ausstattungs- und Unterhaltungsgeräten 
• Lagerraum für Materialien (Fertigteilgarage 4x6m) 

Nicht vorgesehen: 
• Hochsprunganlage 
• Diskus-, Hammer- und Sperrwurf 
• Beleuchtung Laufbahn 
• Brunnenanlage, Bewässerungsanlage 

Es folgen Fragen an Herrn Lange vom Ingenieurbüro. 
Was ist mit der Beleuchtung des Miniplatzes? 
Derzeit ist die Beleuchtung nur einseitig geplant zum Kunstrasenplatz, es wäre aber möglich zwei 
Seiten zu beleuchten. 
Wie verhält es sich mit der Lebensdauer der Kunststoffbeläge? 
Bei guter Pflege besteht eine Haltbarkeit von 20-25 Jahren. 
Sind die Kunststoffbeläge nach Ende der Nutzungsdauer recyclebar? 
Es werden neue Belege daraus gefertigt. Der zu verbauende Kunststoff ist bereits aus recycelten 
Materialen gewonnen. 
Worin besteht der Hauptunterschied zwischen Kunststoffrasen und Naturrasen? 

• Kunstrasen ist das ganze Jahr nutzbar 
• Rasen stellt bei unter 10° Wachstum ein 
• Naturrasen benötigt eine intensivere Pflege, dadurch würde mehr Personal benötigt. 
• Kunstrasen erhitzt sich mehr im Sommer 
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• Die Verletzungsgefahr (Brand-und Schürfwunden) ist bei Kunstrasen höher 
• Naturrasen benötigt eine Brunnen- und Bewässerungsanlage 

Frau Strugalla D‘Costa gibt zu bedenken, dass die Gemeinde Lüdersdorf nicht über die 
finanziellen Mittel verfügt. Sie spricht sich dafür aus, die Nebenanlagen zu erneuern und das 
Fußballfeld so zu belassen. 
Herr Prof.Dr.Huzel stellt in Frage, ob es nächstes Jahr noch die Fördergelder in der Höhe gibt. 
Zudem steigen die Baukosten stetig. Die gesamte Gemeinde soll den Platz nutzen, durch die 
Investition ist von einer größeren, besseren Auslastung auszugehen. 
Herr Rathke steht voll hinter dem Projekt, der Sportplatz und die Sporthalle bilden eine Einheit 
als Sportzentrum. 
Frau Strugalla D‘Costa stellt einen Antrag auf 2 Abstimmungen: 
1. Abstimmung: Sanierung des Sportplatzes ohne das Fußballfeldes. 
2. Abstimmung: Gestaltung des Fußballfeldes mit Kunstrasen. 
 
Beschluss: 
 

Die Gemeindevertretung Lüdersdorf beschließt die vorgelegte Planung mit den zu bauenden 
Anlagen zur Sanierung des Sportplatzes zur Ausführung und Beantragung von möglichen 
Förderungen. Die entsprechenden Haushaltsmittel sind im Haushalt 2025 einzustellen. 
1.Abstimmung: Sanierung des Sportplatzes ohne das Fußballfeld 

Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en 

13 0 0 

 
 
2.Abstimmung: Gestaltung des Fußballplatzes mit Kunstrasen. 

Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en 

11 2 0 
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